



Tagung radballtreibender Vereine des SSB, BRV und WRSV

Jahresbericht des Jugendreferenten 2025

Werte Radballfreunde,

die Saison 2024/25 ist Geschichte. 108 Teams (Vorjahr 118) gingen in 5 Altersklassen an den Start. Dies waren 9% weniger wie in der Vorsaison. Die U19 Oberliga wurde wieder mit 12 Teams gespielt. 6 Teams waren es in der U19 Staffel. In der U17 Oberliga gingen nur 11 Teams an den Start und in der U17 waren 15 Teams am Start. Bei der U15 waren es 15 Teams, davon 3 a.K. Teams, in 2 Staffeln. Bei der U13 kamen wieder 27 Teams zum Einsatz, davon 9 a.K. Teams. Bei der U11 spielten wir in zwei 11er Staffeln. Von den 108 Teams sind 25 Teams, also 23 %, außer Konkurrenz angetreten, was meiner Meinung nach viel zu viel ist. Besonders bei der U13 war und ist es extrem. Hier bin ich kurz davor 3 Staffeln zu machen. Also 2 Staffeln mit regulären Teams und eine Staffel mit allen a.K. Teams.

Die Baden-Württembergischen Meisterschaften der U19 wurde in Graben ausgetragen und die U17 reiste zu Ihrer Meisterschaft nach Waldrems. Die U15 traf sich in Sindelfingen und die U13 war in Weil im Schönbuch zu Gast. In diesen 4 Altersklassen wurde mit je 8 Startplätzen über 2 Tage gespielt. Die Baden-Württembergische Meisterschaft der U11 fand dieses Jahr im Schwarzwald in Lauterbach mit den 6 stärksten nicht a.K. Teams der beiden U11-Runden statt.

Vielen Dank nochmals an alle Veranstalter der Baden-Württembergischen Meisterschaften für die Top Organisation und Durchführung.

An dieser Stelle nochmals mein spezieller Dank an alle Kommissäre, die sich Zeit für die Jugendmeisterschaften genommen haben. Leider sind die Kommissäre hier das größte Problem. Ich würde mich freuen, wann sich hier viel mehr Kommissäre melden würden, ohne dass man mehrere Aufrufe starten muss und nur mit ach und krach das Personal zusammen bekommt. Dies sind wir Vereine den Jungs und Mädels schuldig. Auch im Hinblick auf die öffentliche Wahrnehmung, ist es wichtig bei solchen Veranstaltungen mitzuwirken und so auch unsere Verbände zu repräsentieren.

Richtung DM konnten wir dieses Jahr all unsere Startplätze belegen, sowie auch wieder Nachrücker für freie Startplätze melden.

Bis ins Finale der Deutschen Meisterschaften in der U13 und U15 in Wiesbaden schafften es 2 Teams der U13 und 1 Team der U15 aus BW, bei der U17 waren es 2 Teams und bei der U19 waren es 3 Teams. Diese fanden kurzfristig in Amorbach statt. Bis ins Halbfinale schafften es in den Altersklassen U19 9 von 13 gemeldeten Teams. Bei der U17 waren es 7 von 12 , bei der U15 4 von 10 und bei der U13 7 von 14 gestarteten Teams.

Herausragende Mannschaften, die ich hier besonders erwähnen möchte, waren in der Verbandsrunde 2024-2025 folgende Teams:

- EM
 - Junioren 3. Platz Kemnat mit Florenc Rapp und Lean Patzelt
- DM
 - U19
 - Vizemeister Kemnat 1 mit Florenc Rapp und Lean Patzelt
 - 5. Platz Gärtringen mit Oskar Schimmel und Valentin Fischer
 - 7. Platz Wallbach mit Jonathan Kranz und Kimi Schrott

- U17
 - 3. Platz Waldrems 2 mit Emil Heckelmann und Philipp Stang
 - 4. Platz Öflingen 1 mit Frederik Kranz und Quentin Schuhmann

- U15
 - 6. Platz Gärtringen 1 mit Davin Schaudel und Emil Steigüber

- U13
 - Deutscher Meister Weil im Schönbuch mit Neo Cartarius und Marlon Ganz
 - 6. Platz Gärtringen mit Jonathan Motteler und Lenny Lütgenau

- Baden-Württembergische Meister
 - U11 Weil im Schönbuch mit Liam Cartarius und Benedikt Smith
 - U13 Weil im Schönbuch mit Neo Cartarius und Marlon Ganz
 - U15 Gärtringen 1 mit Davin Schaudel und Emil Steigüber
 - U17 Waldrems 2 mit Emil Heckelmann und Philipp Stang
 - U19 Kemnat 1 mit Florenc Rapp und Lean Patzelt

Für die kommende Saison haben wir wieder aktuell 90 Meldungen in 4 Klassen. Wann wir im November die U11 Ausschreibung haben, werden wir hoffentlich die Vorjahreszahl wieder erreichen können. Ich hoffe wir können diesen Trend weiter fortsetzen. Je mehr Vereine aktiv am Spielbetrieb teilnehmen, desto besser sind die Staffeln einzuteilen.

Bezüglich a.K. Teams sollten die Mannschaften zukünftig ab der 2. Saison als reguläres Team in der jeweiligen Altersklasse spielen.

Ich möchte Euch nochmals alle eindringlich bitten Aktionen durchzuführen, um wieder Nachwuchs in unseren Sport zu bekommen. Geht an Schulen, macht Angebote mit Schnuppertrainings, macht Aufführungen. Auch speziell auf Mädchen eingehen, hier wollen wir und auch der BDR in den kommenden Jahren den Focus darauf setzen. Um Euren jetzigen Nachwuchs besser zu integrieren besucht mit den Jungs und Mädels Veranstaltungen wie die Weltcups oder Aufstiegsspiele zur Bundesliga, Bundesligaspieltage oder gar die Deutschen Meisterschaften. Auch die WM findet dieses Jahr wieder einmal mitten im Ländle statt. In der Hölle Süd im Wohnzimmer des Handball Bundesligisten Frisch Auf Göppingen.

Für Eure Jugendlichen ab 14 kann ich auch das Internationale Hallenradsportcamp in Frankfurt nur empfehlen. Der Termin für kommendes Jahr seht schon im BDR Terminkalender Radball/Radpolo.

In diesem Jahr gibt es wieder die Staffeleinteilung an der Wand ausgehängt. Die Staffelleiter werden in den nächsten Tagen Ihre Unterlagen erhalten.

Die Meldung zur U11 wird wir immer Ende Oktober mit Meldeschluss Ende November ausgeschrieben.

Die Anzahl der Startplätze zum ¼-Finale zur DM sind wie folgt:

U19 12 Plätze U17 10 Plätze U15 12 Plätze U13 12 Plätze

Für Baden-Württemberg gilt wie immer, dass die qualifizierten Teams automatisch von mir gemeldet werden, da Sie noch im Wettbewerb sind.

Die DM 2026 der Jugend und Junioren findet in Moers statt und die Schüler messen sich in Oberfeld.

Für die Baden-Württembergische Meisterschaften 2025 werden noch Ausrichter gesucht. Vergabe nach dem Prinzip wer zuerst kommt kriegt zuerst. Bitte Meldungen formlos per Mail an Frank.Brezina@wrsv.de

Wie jedes Jahr habe ich noch eine Bitte an die Vereine:

Bitte prüft die Spielpläne nach Erhalt bezüglich der Anzahl von Spielen und gebt schnellstens Rückmeldung. Bitte haltet Euch an die von den Staffelleiter festgesetzten Spielbeginn. Es ist für alle Beteiligten ein enormer Aufwand, wann Verlegungen kurzfristig angefragt werden. Auch für die Außenwirkung ist es nicht förderlich, wann wir uns nicht an die veröffentlichten Spielzeiten halten.

Im Nachwuchsbereich muss für die weiterführenden Wettbewerbe nicht separat gemeldet werden. Qualifizierte Mannschaften befinden sich noch in der Runde. Nichtantreten ohne Attest / Entschuldigung lt. Wichtigen Hinweisen wird als zurückziehen der Mannschaft gewertet und dementsprechend geahndet.

Ich möchte mich an dieser Stelle für die gute Zusammenarbeit bei den Vereinen, dem Sportkoordinator des BDR, den Fachwarten der anderen Landesverbände sowie meinen Kommissionskollegen recht herzlich bedanken. Ich hoffe natürlich auch, dass auch die Vereine und die Kommission mit meiner Arbeit zufrieden waren

Ich wünsche allen Mannschaften, Vereinen und Funktionäre viel Erfolg und Spaß in der kommenden Verbandsrunde 2025/2026 sowie allen BW-Vertretern bei dem Weg zur DM 2026 das nötige Können und Glück.

Reichenbach, 06.Juli 2025

Frank Brezina

Jugendreferent SG BAWÜ